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トイレを考えるミーティング 
 

【開催日時】 平成 29年 8月 22日 午後３時３０分～ 

       ※保護者の方は、午後２時３０分から学校内のトイレの視察を行いました。 

【開催場所】 大阪府立槻の木高等学校 応接室 

【参 加 者】 

 生徒代表   4名（保健委員長、副委員長他） 

       保護者代表  ３名（鈴木さん、鶴園さん、松川さん） 

       教員     3名（田中教頭先生、金子先生、奥田先生） 

       事務室    3名（河嶋事務長、白神さん、西村さん） 

 

   

 

【開催概要】 

平成 28年 10月の朝日新聞の記事から 

大阪府立高校の９割近くでトイレのほとんど全てが和式で、老朽化も進んでいるとして、松井一郎知

事は 10 月７日の府議会で、早期に全校に洋式トイレを導入する方針を示した。生徒や保護者から「汚

い」「臭いがひどい」と苦情が寄せられているという。 

  府教育庁によると、1970 年代に建てられ、その後トイレが改修されていない高校が多く、府立高校

138 校のうち約 120 校でほぼ設置当時の状態。ごく一部が洋式トイレの学校もあるが、大半が和式と

いう。便器が割れたり扉の板が腐っていたりして、学校からも「生徒がトイレに行きたがらない」と声

が上がっているという。建物の耐震化を優先し、トイレの改修は後回しになっていた。 

  この日の一般質問で、府議が「劣悪な環境」と指摘すると、松井知事は「今の家庭は洋式トイレ。和

式では生理現象を我慢し、勉強に身が入らない」と説明。全校で生徒が洋式トイレを使えるようにする

考えを示し、「少しでも早く改修したい」と述べた。 

  府教育庁は配管や床などの改修も進め、１校あたり約５千万円、計約５５億円かかると試算している。

府は来年２月議会に関連予算案を提出する方針。 

槻の木 クリーンアップ チャレンジ 



 

 その後、大阪府では予算に改修工事費が計上されましたが、槻の木高等学校は平成 24年

に別館の 1階から 4階までの１系統のトイレ改修工事が完了していることから、この予算

での改修工事の対象外となっています。 

 しかしながら、槻の木高等学校では、本館の 3つのトイレ、別館の 3つのトイレ、そし

て体育館の男女トイレ各１つが古い状態です。 

 これまで古い状態のトイレ改修は、「お金が無いのでできません。」との回答をしてきま

したが、でも、大規模な改修は無理でも、少ない予算でできることは無いのでしょうか？ 

 

 事務室では、昨年度後半から「クリーンアップチャレンジ」と銘打って、少ない予算で

も学校をきれいにしていく方法はあるはず！といろいろなことにチャレンジしてきました。 

  ・体育館前の下足置き場を槻の木カラーの緑に着色し、きれいにしました。 

  ・視聴覚教室の穴が空いている机 10数脚を自前で修繕しました。 

  ・音楽棟前の空き地を花壇に整備しました。 

  ・各学年の傘立てを学年カラーに着色し、きれいにしました。 

  ・中庭の石造りベンチを着色し、きれいにしました。 

  ・3年生自転車置き場横空き地の雑草防止のため、畑を作りました。 

  ・中庭をきれいにしました。（卒業記念庭園整備とハクチョウゲの抜き取り作業） 

  ・本館と別館を繋ぐ 2階の渡り廊下に、机と椅子を配置しきれいにしました。 

・食堂屋根の葺き替え工事を行い、継ぎ接ぎ状態を解消しました。 

・別館 2階女子トイレにドアを取り付けました。 

 

古いトイレについても、限られた予算を有効に使い、少しでも使い良いトイレにした

いと考えています。 

そこで、生徒、保護者、教員の先生に、限られた予算の中トイレをどのようにしてい

けば良いかなどのご意見を伺い、できることを考えていきます。 

 

 なお、事務室と生徒、保護者、教員が一堂に会して実施するミーティングは、槻の木

高等学校創立後初めての試みです。 

 

【会議での意見】 

 ・体育館のトイレが和式しかないので、わざわざ別館のトイレに行って用を足している。 

※ 生徒参加者の 4名中、和式を使っているのは 1名でした。 

・トイレに置いてある「消臭剤」の種類がバラバラで、臭いが混じって良くない。 

 ・本館 2階の女子トイレでは、スポンジブラシが汚く敬遠して使う者がいない。 

 ・本館２階の女性トイレの水圧が低い。 



 ・体育館の女子トイレの鍵が２箇所壊れている。 

 ・便器が黄色に変色している。普通に掃除していても取れないので、一度きれいに取っ

てほしい。 

 ・本館のトイレは「くさい」ので使いたくない。 

 ・本館トイレの手洗い場が暗く汚い。 

 ・本館に予備として置いてあるトイレットペーパーがよく濡れている。 

 ・生徒が行うトイレの掃除は、週２回から毎日しているのできれい。 

※ 月２回は、専門業者さんが清掃を行っています。 

 ・乾式のトイレは水で掃除できないので不便。水で流す方が掃除しやすい。 

   

【意見を受けて】 

 意見の中でも、「体育館のトイレが和式ばかりで困る。」という状況は、喫緊の課題とし

て対応策を考える必要があることを再認識しました。 

 

・トイレに置いてある「消臭剤」の種類がバラバラで、臭いが混じって良くない。 

⇒ 無臭の「消臭剤」を購入するように変更しました。 

 

・本館 2階の女子トイレでは、スポンジブラシが汚く敬遠して使う者がいない。 

⇒ 清掃道具の在庫を確保し、使えなくなった清掃用具は技能員室で交換するようにし

ました。 

 

・体育館の女子トイレの鍵が２箇所壊れている。 

 ⇒ 修理しました。 

 

・本館のトイレは「くさい」ので使いたくない。 

  ⇒ 配管パイプの除菌剤の使用頻度を上げるようにしました。 

 

その他のご意見についても、改善方法を検討していきます。 


